



真龍小便り

【学校の教育目標】
 ☆心と体をきたえる子
 ☆美しい心をもつ子
 ☆考えて行動する子
 ☆生き生きと学ぶ子

No.4 令和5年6月30日発行

ひとそれぞれ 「悩みは オリジナル」

校長 斉藤 直彦

ラーメン屋さんに入って、みそ味、しょうゆ味、塩味、とんこつ味、どれを注文するかなど、味の好みは人それぞれです。

でも、下に書いたような出来事は、経験がなくても想像はつく方が多いのではないのでしょうか。

【AさんとBさんの会話の様子】

(仕事帰りに)

A「おなかすいた～」

B「おいしいラーメン屋さんがあるからそこへ行こう！」

(ラーメン屋さんの中で)

B「ここは、みそ味がおいしいから、みそ味でいいね！」

A「うん」

(ラーメンを食べ始めて)

B「おいしいね！」

A「う、うん・・・」⇒Aの表情が、おいしくなさそう

(ラーメン屋さんの外で)

B「また一緒に食べに来ようね！」

A「う、うん」⇒Aの心の中は(今度は、塩味にしよう・・・)

味の好みだけでなく、好みの髪型、好みの服装、好みの香り・・・などなど、すべて人それぞれです。ですから、**人と関わるには、相手の好みを理解することが大切**になります。

「**悩み**」も「**人それぞれ**」です。

「あの人は、なんであんなことにこだわっているんだろうね。」

「あの人は、なんであんなに悩んでいるのかわからない。」

というように、人の悩みは、共感できることもあれば、できないこともあります。

では、自分が共感できなければ、「あの人の悩みは、「たいした悩みではない」と片付けてしまってもよいのでしょうか？

人の考え方には、一人一人の枠(フレーム)があります。その人の「心の中の地雷」がどこにあるかは、その人にしかわからないものです。たとえ、「正論」であっても、人によって違うこともあります。**特に、思春期に入ると、悩みの「オリジナル性」が高まるとも**言われています。

ですから、真龍小学校の子どもが、もし悩みを抱えていたとしたら、私たち教師のかわり方は、以下のようにします。

「あなたが拒否しないかぎり、先生は、あなたが抱える悩みをわかろうと努力します。」

日	曜	7月の主な行事
1	土	
2	日	
3	月	短縮日課 学校評価×切 運動週間
4	火	短縮日課 4年社会見学(浄水場)
5	水	3年地引網体験 委員会⑤
6	木	短縮日課 修学旅行1日目
7	金	短縮日課 修学旅行2日目 プール学習1・2年 港まつり市中大パレード(3・4年)
8	土	
9	日	
10	月	児童朝会② 真小学びの約束振り返り(~14日) 大掃除週間(~14日)
11	火	短縮日課
12	水	がん教育6年生 プール学習1・2年 シートベルト体験学習3年生 社会見学4年生(終末処理場)
13	木	短縮日課
14	金	短縮授業
15	土	
16	日	
17	月	海の日
18	火	短縮日課
19	水	プール学習3・4年 クラブ①
20	木	短縮日課 読み聞かせ3年生(中休み) プール学習1・2年
21	金	短縮日課 プール学習5・6年
22	土	
23	日	
24	月	講話朝会 前期第1ステージ終了 交通安全指導日
25	火	夏季休業開始(~8月17日) ステップアップ教室①
26	水	
27	木	
28	金	
29	土	
30	日	
31	月	

「ながら見守り」のお願い

児童の下校時刻に合わせて、また夏冬春休み中は日中家の外に出て、庭作業や掃除などを行いながら、同時に児童の見守りを行う「ながら見守り」への協力お願い致します。

令和5年度 真龍小学校大運動会

6月11日(日)に運動会が開催されました。当初は、10日(土)開催に向けて準備しておりましたが、悪天候の為、残念ながら翌日に延期となりました。

そんな中ではありますが、今年度のテーマ「みんなで力を合わせて～勝っても負けても笑顔で終わろう～」のもと、子どもたちは元気いっぱい、力の限り競技に臨んでいました。これまでの練習の成果を十分に発揮していました。



大きな怪我や事故もなく運動会が開催できたことを心より嬉しく思います。朝早からの参観、また、終了後の後片付けまで快くお手伝いいただきました保護者の皆様、誠にありがとうございました。

保護者の皆様には、運動会参観に際しまして、観客席の指定や周辺駐車場の利活用等、様々なお願いをさせていただきました。おかげをもちまして、学校周辺の路上駐車への問い合わせ等は、ありませんでした。ご協力、誠に感謝申し上げます。

しかしながら、観覧態度にかかわって、下記のご指摘がありました。

- ①観覧中、喫煙している人がいた。
- ②観覧中、飲食している人がいた。
- ③指定席枠内で椅子に座っている人や、立って観覧している人がいた。

一部の方のマナー違反により、子ども達の頑張っている姿を応援して下さる観客の皆様にご不快な思いをさせてしまい、非常に残念で、申し訳なく思います。

次年度の運動会も、参観に際しまして、今年度同様にご協力を仰ぐことになるかと思えます。万が一、マナー違反が見受けられましたら、ご面倒ですが、本部席までお知らせ頂けるとありがたいです。

全ての観客の皆様が気持ちよく子ども達の競技を観覧できますように、ご理解とご協力の程、よろしくお願いいたします。

いじめアンケートの結果から

5月にいじめアンケートを行いました。「あなたは、4月から今日までに嫌な思いをしたことがありますか」の質問に

「嫌な思いをしたことがある」⇒42人(昨年同時期33人)でした。その内訳は、

冷やかしかからかい、悪口をいわれる	25
仲間はずれや無視をされる	8
軽くぶつかられたり、遊ぶふりをしてたたかれたりする	8
ひどくぶつかられたり、たたかれたり、蹴られたりする	3
お金や持ち物をかくされたり、いたずらされたりする	4
恥ずかしいことや危険なことをされたり、させられたりする	2
メールや無料通話アプリ(SNS等)で悪口を書かれたり、仲間はずれにされたりする	1

というものでした。

この結果を受け、「嫌な思い」をした児童と担任が面談をしました。その際に、「あなたはどうしたいか?」「どうなるといいのか」などのように、一人一人の思いや、願いを尊重しながら聞き取りを行いました。担任が聞き取ったことをもとに、学校ではいじめ対策委員会を実施し、情報を共有すると共に、個々の事例に対してどう対処するかを協議しています。また、同時期に行われているQ-Uアンケートの結果とも関連付けて、一人一人の児童が学級でどのような状況にあるのかについても話し合い、全ての子どもが安心して登校できる学校を目指した取り組みを進めています。

町民に勇気を与える 厚岸音頭!(3・4年生)

7月7日(金)に開催される第67回港まつり市中大パレードに、本校の3年生と4年生が参加します。当日は、町から支給された法被を着て、厚岸音頭を踊りながら、役場から駅前まで練り歩きます。本番に向けて、地域の方を講師にお招きし厚岸音頭の練習をしました。最初は、複雑な手の動きや足運びに苦戦していましたが、講師の先生方の丁寧でわかりやすいご指導により、瞬く間に上達していきました。講師の先生方からも「覚えるのが早いですね」と、お褒めのお言葉を頂きました。3・4年生総勢67名が、車道いっぱいに隊列を組んで踊り歩く姿は、壮観だと思います。



パレードは、14:30頃開始、15:40頃終了予定です。お時間がありましたら、ぜひ、沿道で子ども達の踊りをご鑑賞ください。

授業参観日

20日(火)に1・2・3年生、21日(水)に4・5・6年生の授業参観がありました。学習に励む子ども達の様子をご覧いただけたことと思います。また、授業後の懇談会では、学校や家庭での子ども達の様子について交流することができました。お忙しい中のご参観、ありがとうございました。

真龍おはなし隊による 読み聞かせ

本校では、子ども達がより本に親しむことができるよう、「真龍おはなし隊」の皆様による読み聞かせを行っています。子ども達は、話にじっくりと耳を傾けたり、話の内容に大いに盛り上がったりと、本の世界を楽しんでいます。おはなし隊の皆様、ご協力、ありがとうございます。



真龍小学校便り おすすめ本(R5.7月号)

『ちびゴリラのちびちび』

作 ルース・ボーンスタイン

訳 いわ たみみ(ほるぷ出版)

真龍おはなし隊 林 麻弓

ちいさなゴリラのちびちびは森のアイドルです。おかあさん、おとうさん、おばあさん、おじいさん、そして森のみんなに愛されて、すくすく成長していきます。

そんなある日、気づけばちびちびは大人のように大きな体になっています。まだあどけない顔だちと、どこかきまりの悪そうな表情が、体は大きくなったけど何事も一足飛びには行かぬわが子のように・・・

森のみんながちびちびの誕生日を祝います。目をつむりうっとりちびちびを抱きしめていたおとうさんとおかあさんは、いまでは優しい眼差しでわが子を見つめています。ちびちびも少しずつ、でも確かに大人の顔に変わっていきます。

子どもが生まれた時、最初に選んだこの絵本。あちこち傷んでいるけれど、今も手元に置いてあります。小さなお子さまのいる方も、大きくなったちびちびにぎくりとしたい方も、どちらも楽しめると思います。

情報館に所蔵があります。

